

自粛による排水発生虫およびねずみ：生態、予防法

東洋産業だより

Vol. 198
2020年7月号

新型コロナウイルスの感染拡大防止のための緊急事態宣言が解除されましたが、第2波も心配です。

休業や時間短縮営業等でいつもと違うことは起こりませんが、例え、活動自粛をしていた地域では、人間にとって嫌われ者である害虫やねずみもよく見かけるようになったという例が報告されています。この原因としては、自粛によって静かになり、ねずみの警戒心が緩み、活動範囲を広げたことや、消灯による光や熱の量の変化、水道の使用を停止したことによる水枯れなどの環境的な要因の変化が挙げられます。今後、新型コロナウイルスの感染防止のために思うように営業できないことになる可能性も考えられ、有害生物による害を防ぐための対策を立てておくことは非常に重要です。

まず、ねずみの対策については、自社でできることについては休業前にねずみを捕獲するた

め、粘着ボードを敷いておくことが挙げられます。また、専門家が行う対策では赤外線カメラでねずみの侵入経路等を確認し、隙間などを閉塞するという予防法を行うことができます。さらに、もしもねずみが侵入しているのであれば、より高度な対策として「網打尽にする（施工）がお勧めです。」

次に、排水管から異臭がする、排水管から害虫が侵入してくるといったお悩みがある場合、自社で行える対策として水封トラップへの水足しや排水樹や排水路の清掃が挙げられます。また、専門家が行う対策として、水封の設置、配管の高圧洗浄等



図1.ねずみを捕獲するためのキャッチオール施工



図2.配管洗浄前の排水管（左）と洗浄後の排水管（右）の比較

がおすすです。これらは、配管内に溜まった有機物を除去し、異臭や害虫が発生すること、および配管から害虫が侵入してくることを防ぐために有効です。さらに、きれいになった配管内に薬剤の空間噴霧処理を行うと配管内の害虫防除に対してより大きな効果を示します。

これらの対策は、夏季・冬季の長期休暇時においても有効です。予防や問題が起きてしまった時の対処法について、何か気になることがございましたら、お気軽に弊社にお問い合わせください。

今月の豆知識：短縮されて発音されている言葉

身近にある衣服としてワイシャツがあります。このシャツはなぜワイシャツと呼ばれるのでしょうか？“Yシャツ”と表記されることもあることから、アルファベットの“Y”の形状をしていることがワイシャツと呼ばれる理由と考えられるかもしれませんが、実はワイシャツとは正式名称がただ短縮された言葉なのです。

ワイシャツは様々な色彩のものが販売されていますが、最も一般的な色は白色です。もともとワイシャツは“White shirts ホワイトシャツ”と呼ばれており、このホワイトシャツの発音が短縮されてワイシャツと呼ばれるようになったそうです。

また、よくエアコンやリモコンのように“～コン”と略されているこのコンは、エアコンの場合は“Air conditioner”のコンディショナーを短縮させたものであり、リモコンの場合は“Remote controller”のコントローラーを短縮させたものであり、それぞれ異なる英単語が略されたものだという事が理解できます。そのため、上述のワイシャツと同じように英語圏では通じない言葉になっています。

これらの言葉のように、どのような単語が短縮されて発音されるようになったのだろうかという理由を、身近なもので考えてみると面白いと思います。



東洋産業株式会社

本社 岡山市北区新屋敷町3-19-20

TEL 086-241-8080

FAX 086-241-8094

拠点 大阪・姫路・岡山・倉敷・福山・広島
高松・松山・金沢

www.to-yo-s.co.jp

(バックナンバー掲載中)